
■司　　会　副 SAA　内田　　敏

■開会点鐘　会　長　市川　慎二

■斉　　唱　我らの生業

  

■本日の欠席者
五十嵐、増田、田川、佐藤二郎

■他クラブ出席者
増田 (横浜緑 RC・横浜瀬谷 RC)

二宮、兵藤 (横浜瀬谷 RC)、新川 (地区 )

■ゲスト
押見　保志様(横浜市経済局商業振興課課長)

倉持　知子様 (横浜市経済局商業振興課 )

■会長報告
　皆様、こんにちは。昨年７月から始まりま

した、本年度も、残りわずかになってしまい

ました。

　2590 地区としては川崎、横浜の 56 クラブ、

会員数 2,019 名でスタートしましたが、今年

の３月末現在は、会員数 2,037 名と 18 名の増

強に成功しています。もちろん次年度が始ま

らないと正式な人数は出ませんが、各クラブ

各会員が、危機感をもって取り組んだ成果だ

と思います。

　ロータリアンであった松下幸之助さんは、

「お客には、あまり文句を言わない人と、あれ

これ細かい注文をつける人の２種類がある。

あまり文句を言わずに買ってくれるお客もあ

本日の出席数         22 名

 本日の出席率    84.62％ 修正出席率   　 96.30%      

会員数　 　 　    30 名
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りがたいが、よく考えてみると、よりありが

たいのは苦情を、よく言ってくださるお得意

様ではなかろうか。その注文や苦情が、自分

の商売ぶりや商品の改善のために、非常に役

に立つからである。」と語られています。

　体験例会のアンケートを見ても、文句では

ありませんが、多くの人が、毎週の例会出席

は仕事が忙しく難しいとの声があります。次

年度は、佐藤真吾会長方針で出席率にこだわ

るよりも、あまり無理なく月２、３日の出席

でも構わないと、まさに、若手会員候補者の

声を聞いた取り組みを打ち出されました。

　増強、増強と耳にタコができていると思い

ますが、愛する自分の会社、自分のクラブを

社長や会長は、全力で守ろうとするのは、当

然のこととご理解頂いて、この横浜旭ロータ

リークラブの存続の為にも、一人でも会員を

増強できるよう、皆様から今一度、候補者に

声を掛けていただき、また増強に繋がる良い

案がありましたら、ぜひ教えて頂き、次年度

に引き継いでいきたいと思います。どうぞ、

皆様のご理解とご協力をお願い致します。

〇地区関係　

　6 月 19 日の例会時に、1 年間の挨拶として、

増田ガバナー補佐による訪問があります。

〇クラブ関係

　６月 26 日は、今期の最終例会となります。

夜間移動例会として、仕立屋 18 時点鐘となり

ます。お間違えのないようお願い致します。

２０１９年６月１２日 第２３８６回例会　VOL. ５０　No. ４５

2018-19年度 RI会長／バリー・ラシン　RI.D2590ガバナー／金 子　 大　横浜旭RC会長／市川　慎二

横浜旭ロータリークラブ

被災地の子ども達にＸマスプレゼント チャリティーコンサート ガールスカウトとクリーン作戦

事務所

例会場

例会日

「インスピレーションになろう」  BE  THE  INSPIRATION

横浜市旭区二俣川1-37-3 NUTS1階／〒241-0821
TEL.045-465-6702／FAX.045-465-6712
http://yokohamaasahirc.cho88.com
Emai l :asahirc@titan.ocn.ne.jp
横浜市旭区二俣川1-45-30工藤ビル
（㈱岡田屋３階会議室）
毎週水曜日／12時30分～１時30分　　  



３）横断歩道では歩行者信号が青でも左右の

車が完全に停止しているのを確認してから渡

り、途中でも車の動きを再確認する。

４）車道は横断歩道以外で渡らないのが原則

だが、やむを得ない場合は手を挙げるなどし

て、運転者に横断する意思を明確に伝えるこ

とも効果的です。

　これら全てを徹底しても理不尽な事故に巻

き込まれるリスクをゼロにはできません。大

津市の事故では保育士と園児らは車道から離

れて信号待ちをするなど、対策をとっていた

のに被害に遭ってしまいました。それでも普

段から意識的に自衛の気持ちを持ち、安全の

ための行動を習慣化することでリスク低減に

つなげていくしかありませんと、書かれてい

ました。とはいっても被害をなくすには加害

者にならない事が一番です。

　お互いに年を重ねて徐々に動作が衰えてき

ています。加害者にならないように十分気を

付けることと、免許の返納時期をまず自分自

身でしっかり考える機会になればと思いこの

テーマを選びました。

■ニコニコ BOX( 会員敬称略 )

市川　慎二／①横浜市経済局商業振興課長、

押見保志様、倉持知子様、本日は卓話を宜し

くお願い致します。

安藤　公一／①押見課長ようこそ、旭 RC にお

出で頂きました。区制推進課ご在籍当時は区

政 50 周年関連と鶴ヶ峰北口周辺地区再開発関

連でお世話になり有難うございました。今後

とも宜しくお願い致します。

佐藤　真吾／①押見課長、お久しぶりです。

押見課長のいない旭区 50 周年はとても寂しい

ですが少しでも盛り上げられるよう引き続き

頑張ります。今日の卓話よろしくお願いしま

す。②本日例会終了後、次年度クラブ協議会

を開催します。よろしくお願いします。

柳沢　哲也／①梅雨入りし、うっとうしい日

が続きますが、皆さん体調に気をつけて下さ

い。②押見さん、ようこそ！

吉原　則光／①今朝の読売にこんな句があり

ました。「猛暑日のあとに梅雨くる温暖化」②

押見様、公務ご多用のところ卓話いただき有

り難うございます。よろしくお願いします。

関口　友宏／押見課長、旭区ご在任中は何か

と 50 周年事業にご助言頂きありがとうござい

ました。
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■５分間情報　　　　　　　　　斎藤　善孝

　最近の気になるニュースについてお話した

いと思います。それは高齢者の暴走事故や、

登校途中の園児。小学生が巻き込まれた交通

事故です。４月には東京池袋で 88 歳男性の暴

走運転で３歳女児と母親が犠牲になりました。

先週６月４日には、福岡市内の交差点で 81 歳

男性運転の乗用車が追突事故を起こし、加速

しながら対向車線を逆走して、次々と衝突事

故を起こした後、歩道に乗り上げ、歩道にい

た男性が重傷を負い、本人と助手席にいた奥

さんが死亡したケース。

４月には千葉県木更津市内で登校中の小学生

が軽乗用車にはねられ、一人死亡、一人重傷。

５月には滋賀県大津市の交差点で車同士が衝

突して、保育園児らの列に突っ込んで 16 人が

死傷した事故など。このように悲惨な事故が

相次いでいます。

　今日は歩行者自身が交通事故に巻き込まれ

ないためには、歩行者自身が自衛意識を向上

させる必要があるとの新聞記事にありました

ので紹介したいと思います。

　「多くの人は今まで事故に遭っていないか

ら、これからも大丈夫と考える傾向がある。」

悪い結果が自分にふりかかる可能性を過小評

価する「楽観主義バイアス」とよばれる心の

動きがあると。外出する際にはあえて意識的

に「自分は交通事故に遭うかもしれない」と

考えてほしいとありました。

１）交差点で信号待ちをする際には車道から

離れ、防護柵や障害物がある場合はその後ろ

に立つ。

２）歩道を歩くときには、歩道に十分な幅が

あれば、車道から１メートル以上離れて歩く。

注意力が低下するので歩きながらのスマート

フォンの操作は絶対に避ける。夜間には、手

首や足首、カバンなどよく動く場所に反射材

を付ける。
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太田　勝典／押見課長、今日はご苦労様です。

旭区 50 周年記念事業ではお世話になりまし

た。

二宮　　登／押見課長、ようこそいらっしゃ

いました。

斎藤　善孝／押見課長ようこそいらっしゃい

ました。本日の卓話宜しくお願いします。

兵藤　哲夫／押見さん、ようこそ。旭のとき

には色々とお世話になりました。せめて１年

旭にいてほしかった。でもここでお会いでき

てとても嬉しく思います。

宋　　謹衣／①梅雨に入りましたね。これか

ら雨が多くなりますが、雨を待っている人も

いるので、この季節を楽しみましょう。②押

見様、ようこそ旭 RC の例会へ。本日の卓話を

楽しみにしております。宜しくお願いします。

倉本　宏昭／押見様、本日はお忙しい中あり

がとうございます。卓話をよろしくお願いし

ます。

目黒　恵一／横浜市経済局商業振興課課長、

押見様本日の卓話宜しくお願いします。倉持

知子様ようこそ！

今野　丁三／年末調整のつもりで…

■卓話「商店街振興とまちづくり」
　横浜市経済局商業振興課長　押見　保志様

〇自己紹介

・直近の３年間、旭区役所区政推進課長とし

て旭区のまちづくり、大規模団地再生、旭区

誕生50周年事業に携わる。本年４月から現職。

・経験を生かし、商店街振興とまちづくりを

連動させた政策展開を図りたい。

〇考慮すべき社会の動向

・横浜市の将来人口推計によれば、本年（令

和元年）をピークに人口減少となる。一方、

市内在住外国人は増加しており、平成 29 年で

約９万２千人（旭区は約 2,700 人）。

・市内自社業況 BSI の推移を見ると、リーマ

ンショック、東日本大震災に続き、前回の消

費税率引き上げ直後に低下しており、今年 10

月の消費税率引き上げ時の対応が大事。

・クルーズ客船の急増など、大型客船の寄港

数が年々増加し、本年は過去最高の見込み。

横浜に宿泊した外国人は平成 29 年で約 73 万

人。多くの国でリピーターが５割強。

・日本は現金決済の割合が高いが、キャッシュ

レス決済の割合が徐々に増えており、経済産

業省のビジョンでは 2025 年までに 40％程度

を目標。インバウンド対策でも重要。【原稿案】 

 

■卓話 

 「商店街振興とまちづくり」 

横浜市経済局商業振興課長  押見 保志 

 

〇自己紹介 

 ・直近の３年間、旭区役所区政推進課長と

して、旭区のまちづくり、大規模団地再

生、旭区誕生 50 周年事業に携わる。本年

４月から現職。 

 ・経験を生かし、商店街振興とまちづくり

を連動させた政策展開を図りたい。 

 

〇考慮すべき社会の動向 

 ・横浜市の将来人口推計によれば、本年

（令和元年）をピークに人口減少となる。

一方、市内在住外国人は増加しており、

平成 29 年で約９万２千人（旭区は約

2,700人）。 

 ・市内自社業況ＢＳＩの推移を見ると、リ

ーマンショック、東日本大震災に続き、

前回の消費税率引き上げ直後に低下し

ており、今年 10 月の消費税率引き上げ

時の対応が大事。 

 ・クルーズ客船の急増など、大型客船の寄

港数が年々増加し、本年は過去最高の見

込み。横浜に宿泊した外国人は平成 29年

で約 73 万人。多くの国でリピーターが

５割強。 

 ・日本は現金決済の割合が高いが、キャッ

シュレス決済の割合が徐々に増えてお

り、経済産業省のビジョンでは 2025 年

までに 40％程度を目標。インバウンド対

策でも重要。 

 

 

・旭区をめぐる状況 
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〇本市の商店街の状況と連携事業 
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2018~2019 年度 横浜旭ロータリークラブ 

第十六回理事会（新旧合同）議事録 
日時  2019 年 6 月 5 日（水） 
    18 時 00 分より 
場所  い志井 

出席者 市川慎二 安藤公一 佐藤真吾 五十嵐正 内田敏  
田川富男 目黒恵一 新川尚 北澤正浩 
欠席者  大川伸一 滝澤亮 

【報告事項】 
地区関係 

1 R 財団学友会賛助金として、2 名分の 24.000 円を送金する。 
クラブ関係 

    1 国際奉仕委員会より、旭日本語ボランティア教室へ、テキスト代として 3 万円を送金する。 
   2 会計報告 
【審議.事項】 

1 次年度への繰越金について 
  次年度への繰越金は約 95 万円となる見込み。60 周年への積み立てなどは行わず、 

基本方針としては、全額繰越金とする。                    承認 
2 会員退会について 
（1）岡田会員より、5 月 22 日に退会届が提出されました。 
（2）滝澤会員より、6 月 5 日に退会届が提出されました。 

お二人とも、6 月末をもって退会希望。会長が意志を確認したところ、退会への 
意志が強く留意も難しかった。                        承認 

3 その他 
   特になし                                  承認 
                                    以上 
  ※ 6 月 12 日、持ち回り理事会にて、岡田会員の御子息である、岡田隆さんが入会 

候補者として承認された。 
( 入会候補者 株式会社  岡田屋  代表取締役 岡田隆 ) 

 
 

 

 

〇まとめ 

 ・まちづくりの重要なパートナーとして、

商店街と一緒に社会課題に挑戦したい。

多くのパートナーシップ、つながりで仲

間を増やしたい。横浜旭ロータリークラ

ブの皆様とも様々な連携ができればと

思います。今後ともどうぞよろしくお願

いいたします。 

 

 

 

 

〇まとめ 

 ・まちづくりの重要なパートナーとして、

商店街と一緒に社会課題に挑戦したい。

多くのパートナーシップ、つながりで仲

間を増やしたい。横浜旭ロータリークラ

ブの皆様とも様々な連携ができればと

思います。今後ともどうぞよろしくお願

いいたします。 

 

 

 

 

〇まとめ 

 ・まちづくりの重要なパートナーとして、

商店街と一緒に社会課題に挑戦したい。

多くのパートナーシップ、つながりで仲

間を増やしたい。横浜旭ロータリークラ

ブの皆様とも様々な連携ができればと

思います。今後ともどうぞよろしくお願

いいたします。 

 

 

■次週の卓話　
　6/26 ㈬最終例会

　　　  点鐘　午後 6時　場所　仕立屋　
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2019-20 年度 横浜旭ロータリークラブ 第 3 回理事会議事録 

令和元年 6 月 5 日 18:00～ 
場所：い志井 

出席者：佐藤真吾、市川慎二、田川富男、北澤正浩、安藤公一、五十嵐正、 
   新川  尚、目黒恵一 

【報告事項】

 １．第 5 グループ南北・新旧合同会長・幹事会の報告 
・令和元年 5 月 23 日（木）18:30～ 新横浜国際ホテル南館 
・次年度から第 5 グループ南北が 1 つになる 
・事務局員連絡協議会は中止 
・IM は開催しない→代わりに RLI に関連した事業を企画検討中 

 
【協議事項】

 

１．メークアップ対象行事について 
次年度開催が予定される以下の奉仕プロジェクトおよび行事をメークアップ

対象行事としたい。 
・クラブ協議会 
・情報集会 
・旭ふれあい区民まつり（社会奉仕） 
・岩沼サンタ（災害対策委員会・岩沼 RC との共催事業） 
・東日本大震災復興支援チャリティーコンサート（チャリティーコンサート

部会） 
・ガールスカウトとのゴミ拾い（青少年奉仕・ガールスカウト第 102 団への

協力） 
その他の奉仕プロジェクトおよび行事については随時理事会で審議 
以上を承認 

２．祝い事行事について 
次年度の祝い事行事と記念品をどうするか 
＜今年度＞ 

・誕生日祝い（第一例会）－ミスタードーナツ商品券（1000 円） 
・皆出席祝い（第三例会）－ミスタードーナツ商品券（1000 円） 
・ひなまつり（女性会員・三月）－3000 円までの記念品 
・奥様の誕生日祝い－花（3000 円） 

今年度と同様で承認

【協議事項】

  

 
 

 

 

 １．例会場の設営の問題点  
・各会員に毎月の当番の認識が無い  
・例会場の設営が一部の会員に集中している  
・高齢者の会員の負担になっている 
以上の問題点を踏まえて議論したが根本的な解決策には至らず。
まずは当番の会員の選定と設営人員・方法の見直しを次年度会長・幹事
とSAAで検討し、根本的な解決策については引き続き理事会で検討　　　佐藤真吾　記
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2 0 1 9 年 度 ５ 月 出 席 率 一 覧 表

員数 出席率他クラブ会　員　名

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31　

32

33

34

35

36

37

38

39

40

ホームクラブ 員数 出席率他クラブ会　員　名 ホームクラブ

例　会　日

例会出席率

修正出席率

平 均

％

％

％

50

100

75

75

 100

100

100

100

100

100

100

100

75

75

100

100

100

100

100

15日

％
95.44

安　藤　公　一

青　木　邦　弘

福　村　　　正

兵　藤　哲　夫

市　川　慎　二

五十嵐　　正

北　澤　正　浩

今　野　丁　三

倉　本　宏　昭

増　田　嘉一郎

目  黒  恵  一

新　川　　　尚

二　宮　麻理子

二　宮　　　登

岡　田　清　七

大　川　伸　一

太　田　勝　典

太　田　幸　治

齋　藤　善　孝

佐　藤　二　郎
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佐　藤　真　吾

佐　藤　利　明

関　口　友　宏

宋                    謹      衣

田　川　富　男

滝　澤　　　亮

内　田　　　敏

矢　田　昭　一

柳　沢　哲　也

吉　原　則　光

高　梨　昌　芳
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